



# LES FRIGON

REVUE TRIMESTRIELLE DE L'ASSOCIATION DES FAMILLES FRIGON

VOLUME 4 - NUMÉRO 3

ÉTÉ 1997



Photo: Fernand Leclerc - Ottawa

Cette photo montre la quarantaine de Frigon qui étaient présents à la quatrième assemblée générale annuelle de l'Association, le 17 mai 1997 à Hull. Pour la prise de cette photo, ils s'étaient rendus au Grand hall du Musée des civilisations où se sont déroulées l'assemblée annuelle ainsi que la rencontre familiale organisée par les Frigon de la Vallée de l'Outaouais. À l'arrière-plan on voit les édifices du Parlement situés de l'autre côté de la rivière des Outaouais, le grand chemin fluvial que prenaient l'ancêtre François et les autres Voyageurs se rendant à Détroit pour faire la traite des fourrures aux Illinois.

Anita (22) et Marcel Guillemette, Montréal-Nord, Québec; Céline (79), Pierrefonds, Québec; Fernand (48) et Lise, Laval, Québec; Gérald (116) et Lise, Laval, Québec; Ginette (85), Sainte-Rosalie, Québec; Gisèle (112), Rockland, Ontario; Ivanhoë III (80) et Madeleine, Rock-Forest, Québec; Jacques (104) et Claire, Ottawa, Ontario; Jean-René (11) et Cécile, Trois-Rivières, Québec; Louise (83) et Claude Vaillancourt, Sherbrooke, Québec; Louis-Georges (10) et Clémence, Montréal, Québec; Luc (3) et Françoise, Baie-d'Urfé, Québec; Lucie (56), Hull, Québec; Paul (6), Nepean, Ontario; Paul (60) et Gabrielle, Cornwall, Ontario; Pierre (4) et Micheline, St-Hubert, Québec; Raymond (1) et Marjorie, Ottawa, Ontario; René (59) et Désirée, Gloucester, Ontario; René J. (75) et Andrée, Cap-de-la-Madeleine, Québec; Robert (2), Charny, Québec; Roger (41) et Françoise, Gatineau, Québec; Romuald (132) et Jacqueline, Kanata, Ontario; Sylvie (27) et Bernard Naud, Pierre-Olivier et Marie-Hélène, Cap-Rouge, Québec; Thérèse (42), Montréal, Québec; William (66) et Norma, Enfield, Connecticut.

## ☪ SOMMAIRE ☪

Quatrième assemblée générale annuelle	1
Errata	2
Les voyageurs Frigon au XVIII <sup>e</sup> siècle	3
Album de famille	4
Album de famille	5
Toponyme Frigon en Australie	6
Les Frigon à l'Internet	7
Mot du président	8
Origine du nom Batiscan	8
Membres et administrateurs	8

été97axx

Ces Frigon venaient d'un peu partout: quelques-uns de la région immédiate de la Vallée de l'Outaouais, la plupart du Québec exception faite de William (Bill) Frigon (66) et de son épouse Norma qui sont venus d'aussi loin que Enfield, au Connecticut. Bill est un grand enthousiaste de la généalogie des Frigon. Il est parmi les premiers à avoir adhéré à l'Association, son numéro de membre le démontre bien. Bill anticipait le plaisir d'une rencontre avec Robert Frigon (2) pour discuter de sa famille. Lorsqu'ils se sont vus pour la première fois dans le hall de l'hôtel, Bill n'eût aucune difficulté à reconnaître Robert alors que Norma s'exclamait "c'est Harry, c'est ton père tout craché!" Décédé depuis quelques années déjà, Harry Frigon revivait sous les traits de Robert. En effet, ces deux-là se ressemblent à s'y méprendre!

Le choix du site s'avéra judicieux. L'ambiance régnant au Musée et en son Salon des Amis donna un certain élan à l'esprit des retrouvailles, remplaçant ainsi le formalisme et la rigidité coutumières d'une assemblée annuelle! La réunion officielle achevée, le groupe se rendit à la cafétéria du Musée pour y dîner, y bavarder entre cousins et y admirer le magnifique panorama que présente le Parlement canadien perché sur la colline surplombant la rivière des Outaouais. Organisée par l'Association, sous la direction de Jacques Frigon (104), une visite guidée du Musée fut fort appréciée et mit fin aux séances officielles. La journée s'achevait ici pour certains alors que pour certains autres elle se poursuivait. Au restaurant "Clair de Lune", en plein coeur du vieux marché By à Ottawa, on a renoué avec les personnes rencontrées au musée le matin tout en dégustant un repas de fine cuisine française. Nous ne pouvons passer sous silence la grande surprise manifestée par le garçon de table alors qu'il constatait que les cartes bancaires présentées par les convives à la fin du repas portaient toutes un seul et même patronyme, soit Frigon!

### Un aperçu de la quatrième assemblée générale annuelle

Pierre Frigon (4), notre dévoué secrétaire, a rédigé avec diligence le **procès-verbal** de l'assemblée générale annuelle. Tel que requis par les lettres patentes de l'Association, ce document enregistre de façon formelle les décisions prises par les membres présents. Voulant épargner à nos lecteurs d'avoir à parcourir ce rapport officiel en son entier, nous nous sommes permis de ne vous relater que les points saillants. Pour commencer, disons que le conseil d'administration fut réélu, chacun gardant ses fonctions. Ivanhoë (80) accepte la nomination d'administrateur et la proposition est adoptée à l'unanimité. Le tableau du conseil ainsi élu se trouve à la page 8 de ce bulletin. Notons que Odette (52) et Armande (88) avaient déjà signifié qu'elles ne pourraient plus assumer de responsabilités comme administratrices. Elles ont été chaleureusement remerciées pour le magnifique travail accompli. Le trésorier, Luc Frigon (3), a indiqué qu'au 31 mars 1997, fin de l'année fiscale, l'avoir des membres s'élevait à 3 507 \$.

Un appel fut lancé pour trouver des personnes-ressources pouvant appuyer les membres du conseil et aider aux recherches généalogiques ainsi qu'à la publication du bulletin. À titre d'exemple, Lucie(56) accepte de continuer l'indispensable tâche de révision des textes du bulletin.

Ivanhoë Frigon (80) présente son projet d'achat, par et pour l'Association et ses membres, d'une parcelle de terre ancestrale au bord du Saint-Laurent, à Batiscan. On pourrait y construire un chalet qui serait mis à la disposition des membres pour des rencontres, des réunions, des vacances peut-être. Ce projet suscite des questions de la part des membres qui, sous toute réserve, lui confient le mandat d'élaborer un plan visant une telle acquisition. Pour ainsi dire, Ivanhoë va tâter le terrain à Batiscan.

### Errata

Plusieurs erreurs se sont glissées dans le texte du précédent numéro, entre autres: L'en-tête à la première page aura dû se lire: Volume 4 numéro 2 (non pas volume 4 numéro 1); page 3, titre FerdinandFrigon (non pas Fernand); par. 1, ligne 1, Marie-Berthe (non pas Berthe); ligne 10, tranquille (non pas anquille); Note généalogique: ligne 1, Ferdinand (non pas Fernand); lignes 2 et 6, St-Liboire (non pas St-Leboire); ligne 3, née le 25 août 1899 (non pas le 25 août 1918); ligne 3, Marie-Berthe (non pas Berthe); ligne 4, St-Valérien (non pas St-Valerin); Source: Marie-Berthe (non pas Berthe); page 4, Note généalogique: Gaétan Frigon est le fils de Jean-Baptiste Frigon et de Madeleine Cloutier (non pas de Zéphise Leduc); Gaétan Frigon est né le 6 avril 1940 (c'est son père Jean-Baptiste qui est né le 23 juin 1910).

Nous présentons nos excuses à tous nos lecteurs, mais surtout à Marie-Berthe Frigon (82) et à Gaétan (107) ainsi qu'à leurs familles pour les articles les concernant plus particulièrement. Nous faisons parvenir à ces personnes un bulletin corrigé. Dorénavant, nous tâcherons d'éviter que de telles erreurs échappent à notre vigilance habituelle. À ceux de nos lecteurs qui le désirent, nous offrons un exemplaire corrigé du numéro Printemps 1997. SVP faire parvenir votre demande à l'adresse postale: Association des familles Frigon, 403-15, rue Murray, Ottawa, K1N 9M5, ou à l'adresse électronique: rfrigon@intranet.ca.